



Ausgabe 3/2023

Sehr geehrte Damen und Herren,

das Team der BG Klinik Tübingen wünscht Ihnen ein frohes Weihnachtsfest sowie ein gesundes und erfolgreiches Jahr 2024. In der letzten Ausgabe des UVT Newsletters für dieses Jahr haben wir Ihnen wieder kompakt die wichtigsten Informationen der vergangenen Wochen aus unserer Klinik zusammengestellt.

Wir wünschen Ihnen viel Spaß beim Lesen!

Im Namen der Unternehmensleitung grüßen Sie herzlich,

Marcus Herbst, Geschäftsführer

Prof. Dr. Tina Histing, Ärztliche Direktorin



Prozessoptimierung durch die Inbetriebnahme eines OP-Check-In

Im November wurde an der BG Klinik Tübingen der so genannte OP-Check-In eröffnet. Hier werden alle Patientinnen und Patienten aufgenommen, die am gleichen Tag geplant operiert und stationär aufgenommen werden. Nach entsprechender Vorbereitung werden die Patientinnen und Patienten durch die Mitarbeitenden des OP-Check-In in den OP gebracht. Das Gepäck sowie die Wertsachen der Patientinnen und Patienten werden durch die Mitarbeitenden des OP-Check-In in speziellen Transportboxen auf die jeweilige Zielstation gebracht.

Nach erfolgter Operation werden die Patientinnen und Patienten vom OP durch die Mitarbeitenden der Zielstation übernommen. Das Team des OP-Check-In setzt sich zusammen aus einer Pflegefachkraft, Medizinischen Fachangestellten und Pflegehilfskräften für den Patiententransport. Wir freuen uns durch diese Maßnahme eine Entlastung für die Stationen herbeiführen zu können und den Patientinnen und Patienten das Ankommen in der Klinik zu erleichtern.

Personalie

Prof. Justus Benrath startet in der BG Klinik Tübingen

Prof. Justus Benrath wird am 01.04.2024 die Leitung der Schmerzmedizin übernehmen. Der 55-Jährige wird dabei die Versorgung der stationären Schmerzpatienten weiter ausbauen und die Etablierung einer Schmerzambulanz vorantreiben. Er besitzt ein sehr großes Spektrum an schmerztherapeutischen Schwerpunkten, so dass die BG Klinik Tübingen mehr Therapieoptionen als bisher anbieten kann.

Seine Facharztausbildung und schmerztherapeutische Ausbildung hat er an der Universitätsklinik Heidelberg und am Universitätsklinikum in Wien gemacht. Seit 2007 ist er Leiter des Schmerzzentrums der Universitätsklinik Mannheim.



Erfolgreiche Präsentation der BG Klinik Tübingen auf der 39. Unfallmedizinischen Tagung (UMED)

Am 24. und 25.11.23 fand die 39. UMED Tagung der Deutschen Gesetzlichen Unfallversicherung e.V. (DGUV) im Kurhaus Baden-Baden unter der wissenschaftlichen Leitung von Prof. Tina Histing, Ärztliche Direktorin BG Klinik Tübingen, und Prof. Paul A. Grützner, Ärztlicher Direktor BG Klinik Ludwigshafen, statt.

Es referierten auch einige Mitarbeitende der BG Klinik Tübingen aus den ärztlichen, therapeutischen und psychologischen Bereichen zu den zentralen Tagungsthemen: 1. Aus der Praxis für die Praxis, 2. Weichteilverletzungen am Kniegelenk, 3. Aktuelle Trends in der Rehabilitation Unfallverletzter, 4. Verletzungen im Wachstumsalter, 5. Verletzungen am Beckenring. 6. Behandlung von posttraumatischen Funktionsstörungen an der Hand.

Außerdem präsentierte sich die BG Klinik Tübingen gemeinsam mit der BG Klinik Ludwigshafen an einem Messestand. Anhand Stable Hand VR und Computer Assisted Limb Assessment (C.A.L.A) demonstrierte die BG Klinik Tübingen die neusten Trends aus dem Bereich Rehabilitation von beruflich verunfallten Patientinnen und Patienten. Das Angebot, die Virtual Reality Brille direkt vor Ort selbst auszuprobieren, wurde vom Publikum sehr gerne angenommen und in hoher Frequenz genutzt.

Kontakt und Informationen

Ihr direkter Draht in die BG Klinik Tübingen

UVT Servicezentrum

Das UVT Servicezentrum bildet die Schnittstelle zwischen Klinik und Unfallversicherungsträger, in dem die Belange im Bereich der Akutbehandlung und der Rehabilitation zusammenlaufen.

UVT Newsletter abonnieren

Gefällt Ihnen unser UVT Newsletter? Dann können Sie ihn ab sofort direkt abonnieren. Vier Mal im Jahr berichten wir über Themen aus der Klinik, die für unsere UV-Trägerinnen und UV-Träger wichtig

UVT-Servicezentrum

Anmeldung



Dr. Marie Reumann erhält Lehrpreis 2023

Wir gratulieren Dr. Marie Reumann, unserer Ärztlichen Leitung des klinischen Studienzentrums. Sie wurde im Oktober mit dem Lehrpreis 2023 der Medizinischen Fakultät der Universität Tübingen ausgezeichnet. Der Preis in der Kategorie "Lehrmarathon" wird für die kontinuierlich beste von den Studierenden evaluierte Lehre über die letzten sechs Semester hinweg verliehen.

Dr. Marie Reumann übernimmt Lehrtätigkeit als Dozentin im Fachbereich Humanmedizin im Rahmen des Wochenpraktikums und des Mentoringprogramms. Sie ist außerdem die Lehrbeauftragte für den Fachbereich Medizintechnik. Hier übernimmt sie die Gesamtorganisation für Unfallchirurgie der Module "Avitale Implantate" und "Minimalinvasive Chirurgie", hält Vorlesungen, Hospitationen und organisiert zusammen mit dem Leiter der AEMP Alexander Motzny eine Praktikumsserie. Der Lehrpreis wurde von Prof. Stephan Zipfel, Prodekan Lehre, im Rahmen einer feierlichen Preisverleihung am Faculty Day der Universität Tübingen verliehen. Der Preis ist mit 1000 Euro dotiert.

UV-Rehatak

Am Dienstag, 19. Dezember, 9:00 bis 12:30 Uhr findet im Hörsaal der BG Klinik Tübingen der UV-Rehatak zum Thema Querschnitt statt. Themen sind u.a.:

- Mobilität mit Querschnittlähmung



- Wiedereingliederung in den Arbeitsprozess
- Querschnittlähmung im Alter – lebenslange Nachsorge
- Versorgung der Wirbelsäulenverletzung bei Querschnittlähmung

Informationen & Kontakt



Ein großer Erfolg: Wintersymposium der Klinik für Hand-, Plastische, Rekonstruktive und Verbrennungschirurgie (HPRV)

Am 1. und 2. Dezember versammelte das Wintersymposium "Posttraumatischer Nervenschmerz" an der BG Klinik Tübingen etwa 80 Teilnehmende aus verschiedenen medizinischen Fachrichtungen sowie aus den Bereichen Therapie und Pflege. Die Veranstaltung bot wertvolle Erkenntnisse und förderte den interdisziplinären Austausch, der für die Behandlung posttraumatischer Nervenschmerzen von großer Bedeutung ist.

Das Vortragsprogramm am Freitag lieferte umfassende Einblicke in die diversen Aspekte des posttraumatischen Nervenschmerzes - von den Lehren aus der Geschichte, über die Pathophysiologie bis hin zur klinischen und apparativen Diagnostik sowie zu konservativen und chirurgischen Therapieansätzen. Die Vielfalt an Beiträgen ermöglichte einen regen Austausch unterschiedlicher Meinungen und Denkansätze.

Am Samstag standen interaktive Hands-on-Workshops zu Nervenultraschall,

Transkutaner elektrischer Nervenstimulation (TENS) und digitalen Methoden in der Schmerztherapie im Fokus, bei denen die Teilnehmenden verschiedene Fertigkeiten erlernen und vertiefen konnten. Highlight waren die Live-Demonstrationen operativer Verfahren in der Anatomie. Hier erhielten die Teilnehmenden die einzigartige Gelegenheit, innovative chirurgische Techniken am Präparat zu verfolgen und zu diskutieren. Die Diskussionsrunden förderten einen intensiven Austausch über Vor- und Nachteile der verschiedenen therapeutischen Ansätze. Ein besonderer Dank gilt den Referierenden, Sponsoren, allen Helfenden und dem Team der HPRV, ohne deren Unterstützung dieses Symposium nicht möglich gewesen wäre.

Veranstaltungen

[Beckenchirurgie 4.0 - 1. Tübinger Beckenkurs](#)

08. - 09.02.2024

BG Klinik Tübingen

[27. Chirurgische Forschungstage](#)

26. - 28.09.2024

BG Klinik Tübingen



Impressum

[BG Klinik Tübingen](#)

Redaktion

Eva Schneider

Fotos

Sabine Kannapin, Uli Rippmann, Eva Schneider

© BG Kliniken – Klinikverbund der gesetzlichen Unfallversicherung gGmbH. Alle Rechte vorbehalten.